



Consejo de Seguridad

Sexagésimo cuarto año

Provisional

6080^a sesión

Lunes 9 de febrero de 2009, a las 10.00 horas
Nueva York

<i>Presidente:</i>	Sr. Takasu	(Japón)
<i>Miembros:</i>	Austria	Sr. Mayr-Harting
	Burkina Faso	Sr. Kafando
	China	Sr. Liu Zhenmin
	Costa Rica	Sra. Villalobos
	Croacia	Sr. Skračić
	Estados Unidos de América	Sra. Rice
	Federación de Rusia	Sr. Dolgov
	Francia	Sr. Lacroix
	Jamahiriya Árabe Libia	Sr. Dabbashi
	México	Sr. Heller
	Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte	Sra. Pierce
	Turquía	Sr. İlkin
	Uganda	Sr. Rugunda
	Viet Nam	Sr. Le Luong Minh

Orden del día

La situación en Sierra Leona

Primer informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (S/2009/59)

La presente acta contiene la versión literal de los discursos pronunciados en español y de la interpretación de los demás discursos. El texto definitivo será reproducido en los *Documentos Oficiales del Consejo de Seguridad*. Las correcciones deben referirse solamente a los discursos originales y se enviarán firmadas por un miembro de la delegación interesada e incorporadas en un ejemplar del acta, al Jefe del Servicio de Actas Literales, oficina C-154A.



Se abre la sesión a las 10.05 horas.

Aprobación del orden del día

Queda aprobado el orden del día.

La situación en Sierra Leona

Primer informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (S/2009/59)

El Presidente (*habla en inglés*): Quisiera informar al Consejo de que he recibido una carta del representante de Sierra Leona en la que solicita que se le invite a participar en el debate sobre el tema que figura en el orden del día del Consejo. Siguiendo la práctica habitual, desearía proponer que, con el consentimiento del Consejo, se invite a ese representante a participar en el debate sin derecho a voto, de conformidad con las disposiciones pertinentes de la Carta y el artículo 37 del reglamento provisional del Consejo.

Al no haber objeciones, así queda acordado.

Por invitación del Presidente, el Sr. Touray (Sierra Leona) toma asiento a la mesa del Consejo.

El Presidente (*habla en inglés*): De conformidad con el entendimiento alcanzado en las consultas previas del Consejo, consideraré que el Consejo de Seguridad está de acuerdo en invitar al Sr. Michael von der Schulenburg, de Alemania, Representante Ejecutivo del Secretario General para la Oficina Integrada de las Naciones Unidas en Sierra Leona.

Así queda acordado.

Invito al Sr. von der Schulenburg a tomar asiento a la mesa del Consejo.

De conformidad con el entendimiento también alcanzado en las consultas previas del Consejo, tengo entendido que el Consejo está de acuerdo en extender una invitación, con arreglo al artículo 39 del reglamento provisional del Consejo, al Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz y Representante Permanente de los Países Bajos, Sr. Frank Majoor.

Así queda acordado.

Invito al Embajador Majoor a tomar asiento a la mesa del Consejo.

El Presidente (*habla en inglés*): El Consejo de Seguridad comenzará ahora el examen del tema que figura en el orden del día. El Consejo se reúne de conformidad con el entendimiento alcanzado en sus consultas previas.

Los miembros del Consejo tienen ante sí el documento S/2009/59, que contiene el primer informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona. En esta sesión, el Consejo de Seguridad escuchará exposiciones informativas a cargo del Representante Ejecutivo del Secretario General de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona, Sr. Michael von der Schulenburg, y del Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz, Embajador Frank Majoor.

Tiene la palabra el Sr. Michael von der Schulenburg.

Sr. von der Schulenburg (*habla en inglés*): Sr. Presidente: Le agradezco la oportunidad que me ha brindado de presentar el primer informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas en Sierra Leona (S/2009/59), recientemente establecida. Hoy, mientras nos reunimos, Sierra Leona cumple su octavo año de paz. Fue en enero de 2002 que el entonces Presidente Ahmad Tejan Kabbah declaró el fin de 11 años de una guerra con frecuencia brutal.

Desde entonces, Sierra Leona ha avanzado mucho. Ya no hay grupos de oposición armados en Sierra Leona y casi ha desaparecido por completo el uso de las armas en las controversias políticas o étnicas. En los últimos siete años hemos visto celebrarse varias elecciones democráticas y la transición pacífica de un gobierno elegido a otro. Desde 2004 se han celebrado también dos elecciones gubernamentales locales importantes y pacíficas y una serie de elecciones parciales, siendo la más reciente la del pasado mes de julio. Además, hay indicios alentadores de que asociaciones no gubernamentales están participando cada vez más en elecciones libres y justas para seleccionar o sustituir a sus dirigentes.

Sierra Leona ha alcanzado también considerables progresos en cuanto a la reconstrucción de las principales instituciones nacionales. El desempeño de la Comisión Electoral Nacional y la Policía de Sierra Leona durante las elecciones recientes ha sido muy profesional. Sierra Leona cuenta ahora con una Comisión de Derechos Humanos que funciona, y se han adoptado medidas para la descentralización del poder a las provincias.

Aunque es difícil disponer de estadísticas exactas, los expertos coinciden en general en que los niveles de pobreza en Sierra Leona han disminuido desde 2003. Además, una reciente encuesta de salud indica que la tasa de mortalidad infantil ha disminuido considerablemente, lo cual ilustra cómo la intervención centrada del Gobierno, junto con el apoyo decisivo de los asociados internacionales para el desarrollo, puede arrojar resultados.

A pesar de esos logros alentadores, queda mucho por hacer, y la joven democracia de Sierra Leona sigue enfrentando enormes desafíos. Sierra Leona sigue siendo uno de los países más pobres del mundo y ocupa el lugar más bajo en el índice de desarrollo humano del Programa de la Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Pese a todos los progresos alcanzados, muchos sierraleoneses no se benefician todavía plenamente de los dividendos de paz; ese es especialmente el caso de muchos pobres en las zonas rurales y de los jóvenes del país.

Habiendo transcurrido casi un año y medio del mandato del nuevo Gobierno las expectativas entre los sierraleoneses de que el nuevo Gobierno cumplirá las promesas contraídas durante las elecciones siguen siendo muy elevadas. Para el Gobierno es muy importante ahora no perder el impulso, mantener su rumbo y aplicar las reformas y planes numerosos que prometió hacer. El Programa para el Cambio del Presidente es un excelente documento normativo para dirigir y centrar las labores del Gobierno en los próximos años.

Además, nosotros, los asociados para el desarrollo de Sierra Leona, debemos continuar en la misma dirección y cumplir nuestros compromisos, incluso en los momentos difíciles de la crisis financiera mundial. En una región plagada de problemas sociales, políticos y económicos resulta importante que todos trabajemos juntos con el Gobierno para que Sierra Leona sea una historia de éxito y se convierta en faro

de democracia, estabilidad y progreso económico. Esa tarea todavía no se ha realizado; precisará de los esfuerzos constantes del Gobierno y de la cooperación internacional sostenida.

Muchos donantes han brindado su apoyo a Sierra Leona. Además de las organizaciones internacionales, como el sistema de las Naciones Unidas, el Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional y el Banco Africano de Desarrollo, deseo aplaudir en particular el apoyo sostenido que Sierra Leona ha venido recibiendo durante años del Gobierno de Gran Bretaña y de la Comisión Europea, así como de sus asociados regionales, en particular Nigeria. Asimismo, otros países como China, Irlanda, Alemania, los Estados Unidos, el Japón e Italia han demostrado ser asociados valiosos y fiables de Sierra Leona. Deseo aplaudir también el apoyo que Suecia, Noruega, los Países Bajos y la India han comenzado ya a brindar a Sierra Leona. No obstante, debemos seguir realizando esfuerzos para ampliar aún más la base de donantes para el país.

Salir de un conflicto y tratar de consolidar la paz nunca será una tarea fácil, y en nuestro camino hacia el logro de esa mayor estabilidad y progreso económico debemos ser muy conscientes de los riesgos que enfrentamos. Sólo entonces podremos afrontarlos con eficacia. Por consiguiente, considero de suma importancia que en su Programa para el Cambio el Presidente Koroma haya reiterado claramente la decisión de su Gobierno de enfrentar las tres amenazas más inminentes en el camino de Sierra Leona hacia la paz y la prosperidad: la corrupción, el tráfico ilícito de estupefacientes y el desempleo de la juventud.

Permítaseme ser más específico. El Gobierno ha hecho grandes progresos en cuanto a la erradicación de la corrupción. La Comisión de Lucha contra la Corrupción ha comenzado bien, y la ley contra la corrupción recientemente aprobada sienta las bases jurídicas para la adopción de medidas decisivas. Sin embargo, los viejos hábitos desaparecen lentamente y se necesita tiempo y perseverancia para superarlos. No obstante, sigo confiado en que el Gobierno está decidido a garantizar que toda mala gestión administrativa real o percibida o corrupción no desvíe el firme compromiso que ha contraído con el pueblo de Sierra Leona y sus asociados internacionales para el desarrollo de ocuparse del problema.

La Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) y el equipo de las Naciones Unidas en el país están dispuestos a continuar trabajando con la Comisión de Lucha contra la Corrupción. En ese contexto, acojo también con satisfacción la labor que ha llevado a cabo el PNUD, junto con otros asociados para el desarrollo, para respaldar las reformas de la administración pública que ha realizado el Gobierno a fin de crear un Gobierno más transparente y eficaz. También celebro la reciente creación del comité presidencial para examinar todos los contratos de minería del país, que fueron fuente de tantos conflictos en el pasado.

Respecto de las drogas ilícitas, su tráfico desde América Latina a través de África occidental con destino a los mercados europeos ha suscitado problemas políticos y socioeconómicos en muchas partes de la subregión. Esta amenaza ya ha llegado a las costas de Sierra Leona. Afortunadamente, Sierra Leona se encuentra aún en la etapa de prevención; los estupefacientes ilícitos todavía no han penetrado su sociedad ni socavado sus instituciones. La lucha contra el tráfico ilícito de drogas se puede ganar, y las medidas decisivas adoptadas por el Presidente Koroma tras la confiscación del avión cargado de drogas ilícitas en julio del pasado año son especialmente encomiables.

El poder financiero y logístico de los cárteles internacionales de la droga supera con creces los recursos de que disponen países como Sierra Leona; se estima que el valor de venta en la calle de la cocaína recientemente confiscada supera todo el presupuesto del Gobierno para este año. Por consiguiente, Sierra Leona necesitará el apoyo internacional firme y fiable. En ese contexto, deseo agradecer también a los Gobiernos de Gran Bretaña y los Estados Unidos, así como a la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito por su rápida respuesta en apoyo a los servicios encargados de hacer cumplir la ley en Sierra Leona. Asimismo, deseo agradecer a los Países Bajos por examinar la posibilidad de financiar un programa de asistencia considerable para fortalecer los organismos encargados de hacer cumplir la ley en Sierra Leona. Además, aplaudo los planes de Venezuela y Colombia de fortalecer su cooperación con las autoridades encargadas del cumplimiento de la ley en África occidental, y estoy dispuesto a facilitar la cooperación que esos países también quisieran ofrecer a Sierra Leona.

Con respecto al desempleo entre los jóvenes, uno de los aspectos más desalentadores de muchas sociedades en la etapa posterior a los conflictos es que los jóvenes, en lugar de ser el recurso más productivo de un país y símbolo de su futuro, de hecho pueden considerarse como una posible amenaza para la paz y la seguridad. De acuerdo con nuestras estimaciones, en Sierra Leona alrededor de 1 millón de jóvenes están subempleados o, sencillamente, desempleados. Pese a la magnitud de este problema, los intentos por encontrar soluciones al desempleo entre los jóvenes han sido modestos.

A fin de afrontar el problema, el Gobierno proyecta crear una Comisión Nacional de la Juventud. Es importante que ello esté seguido de una serie de programas concretos destinados a cambiar la vida de decenas de miles de jóvenes, hombres y mujeres. Todo ello exigirá que el Gobierno y sus asociados internacionales para el desarrollo adopten un enfoque concreto y bien coordinado respecto del desarrollo.

Permítaseme añadir unas palabras en nuestro propio nombre. Según lo solicitó el Consejo, hemos creado una Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz para Sierra Leona (UNIPSIL). Ya se han sentado las bases fundamentales, pero aún queda mucho por hacer para que la Oficina funcione plenamente.

Consideramos que la nueva Oficina es el vehículo para la alianza entre las Naciones Unidas —incluidos la Comisión de Consolidación de la Paz y, de hecho, el Consejo de Seguridad— y el Gobierno elegido democráticamente de Sierra Leona. Nuestra tarea primordial será ayudar al país y a su Gobierno a través del difícil proceso de consolidación de la paz.

Con ese ánimo, nos consideramos a la vanguardia del desarrollo y de la puesta a prueba de un nuevo y, sobre todo, práctico concepto de consolidación de la paz eficaz. Si se compara con la misión anterior, nuestra nueva Oficina es mucho más pequeña, pero, al mismo tiempo, es mucho más sustantiva, lo cual nos permite llevar a cabo con profesionalidad los numerosos mandatos que el Consejo nos ha conferido. Más importante aún, hemos logrado desarrollar un enfoque integrado más sólido, que permite combinar el mandato político conferido a la UNIPSIL con los mandatos de desarrollo y humanitarios asignados a nuestros organismos análogos de las Naciones Unidas.

El resultado de este nuevo enfoque es la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona, un documento que recientemente recibió el respaldo de la Comisión de Consolidación de la Paz. Aprovecho la oportunidad para agradecer a todos mis colegas del equipo de las Naciones Unidas en el país su disposición excepcional de trabajar por el bien de Sierra Leona, así como su espíritu de apoyo mutuo.

La consolidación de la paz en Sierra Leona debe contar con el apoyo político y financiero sostenido de la comunidad internacional. En este contexto, seguiremos dependiendo del apoyo vital que hemos recibido de la Comisión de Consolidación de la Paz. En particular, se reconoce sobremano el compromiso personal, el apoyo y el liderazgo que ha mostrado Su Excelencia el Embajador Frank Majoor al sistema de las Naciones Unidas, a mi equipo y a mi persona durante este período crítico de transición de una misión de mantenimiento de la paz a una misión de consolidación de la paz.

Tenemos la intención de seguir fortaleciendo esta relación importante entre la Comisión de Consolidación de la Paz en Nueva York y la Oficina para la Consolidación de la Paz en Freetown. El Embajador Majoor y yo hemos estado examinando la posibilidad de celebrar, junto con el Gobierno, una sesión especial de la Comisión de Consolidación de la Paz, aquí en Nueva York o en Freetown, a fin de recabar apoyo internacional para el Programa para el Cambio formulado por el Presidente y la Visión conjunta de las Naciones Unidas.

La consolidación de la paz no se podrá alcanzar de un día para otro. No habrá puntos de referencia claros que nos digan si hemos tenido éxito y en qué momento. Debemos tener paciencia y evitar sucumbir a una precipitación excesiva. La consolidación de la paz tiene que nutrirse, y ello requiere tiempo.

Empero, la consolidación de la paz conlleva urgencia. Después de un conflicto, las expectativas son grandes, y hay que atender con urgencia a muchos de los problemas que, en su momento, llevaron al conflicto civil. Por tanto, tenemos que encontrar, junto con el Gobierno, un equilibrio entre la paciencia y la perseverancia, por una parte, y la necesidad de actuar con urgencia, por la otra. Encontrar el equilibrio apropiado determinará en gran medida nuestro éxito en la consolidación de la paz.

Por último, permítaseme asegurar a los miembros que pueden contar con el compromiso y la determinación de todos mis colegas de las Naciones Unidas en la UNIPSIL y de los organismos análogos de las Naciones Unidas para que la consolidación de la paz en Sierra Leona sea fructífera. Al ser la primera oficina del nuevo tipo de oficinas de las Naciones Unidas plenamente integradas para la consolidación de la paz, esperamos que, con la ayuda del Consejo, Sierra Leona sea un ejemplo también para otros países que opten por un camino similar para salir del conflicto.

También deseo dar las gracias al Secretario General por la confianza que ha depositado en mí, así como al Sr. Lynn Pascoe, Secretario General Adjunto para Asuntos Políticos, y a Kamal Dervis, Administrador del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, por su apoyo. Asimismo, deseo agradecer al Gobierno de Sierra Leona y, en particular, al Presidente Koroma, por la cálida y cordial bienvenida que me dispensaron en su país.

El Presidente (*habla en inglés*): Doy las gracias al Sr. von den Schulenburg su exhaustiva exposición informativa. Nos complace sobremano contar con su presencia esta mañana.

Tiene ahora la palabra el Sr. Majoor.

Sr. Majoor (Países Bajos) (*habla en inglés*): Sr. Presidente: Le doy las gracias por esta oportunidad de participar en la reunión de hoy sobre Sierra Leona. En mi calidad de presidente de la configuración para Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz, agradezco profundamente esta oportunidad de informar al Consejo sobre las actividades que lleva a cabo en Freetown la Comisión de Consolidación de la Paz en asociación con el Gobierno de Sierra Leona y la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL).

El 15 de diciembre, la Comisión y el Gobierno de Sierra Leona realizaron un examen de la aplicación del Marco de Cooperación para la Consolidación de la Paz. Al tomar como base el informe detallado sobre la marcha de los trabajos preparado con el apoyo de la UNIPSIL y la Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz, este examen redundó en recomendaciones concretas para todas las partes interesadas, incluido el Consejo de Seguridad.

Como se observó en la reunión de examen, se han logrado progresos importantes para seguir consolidando la paz en Sierra Leona. Ahora bien, todavía no se han alcanzado logros impresionantes en el ámbito de la paz y la seguridad que den lugar a dividendos de la paz concretos para la población. El país sigue haciendo frente a difíciles retos socioeconómicos, y aún no se ha abordado de manera suficiente el legado de una guerra civil que duró un decenio.

El desempleo y la marginación de los jóvenes son una de las mayores amenazas a la estabilidad de Sierra Leona. La falta de progreso al respecto suscita especial preocupación, teniendo en cuenta que se utiliza cada vez más a Sierra Leona como punto de tránsito para el tráfico ilícito de drogas. Jóvenes indolentes con pocas oportunidades para salir adelante y conseguir empleo remunerado podrían convertirse en soldados de a pie y en víctimas de una cultura de la droga. Además, la crisis alimentaria y financiera mundial podría socavar los esfuerzos del Gobierno para responder a las grandes expectativas de la población y proporcionar los tan esperados dividendos de la paz.

El Gobierno de Sierra Leona es consciente de esas dificultades y de las nuevas amenazas y está adoptando medidas para encararlas. El Programa para el Cambio formulado por el Presidente, que fue acogido con beneplácito por la Comisión de Consolidación de la Paz en su reunión de examen, representa una declaración normativa detallada y una hoja de ruta para la reforma. En él también se establecen las prioridades clave y las modalidades de asistencia para el país.

Habiendo trazado una senda clara para la reforma, el Gobierno debe demostrar ahora su decisión de actuar y cumplir sus promesas. Para hacerlo, necesitará el apoyo sostenido de sus asociados nacionales e internacionales. La Comisión de Consolidación de la Paz ha pedido a todas las partes interesadas que respalden las prioridades y los objetivos del Programa para el Cambio formulado por el Presidente y brinden apoyo suficiente para su cumplimiento.

Las Naciones Unidas han desempeñado, y deben seguir desempeñando, un papel importante en apoyo de los esfuerzos de Sierra Leona con miras a la consolidación de la paz. La creación de la primera Oficina Integrada para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona es una innovación trascendental para el

sistema de las Naciones Unidas. Bajo el liderazgo del Sr. Michael von der Schulenburg, Representante Ejecutivo del Secretario General, el sistema de las Naciones Unidas en Sierra Leona está adoptando medidas decisivas para crear una visión y un enfoque realmente integrados respecto de la consolidación de la paz. La Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas en Sierra Leona, que la Comisión de Consolidación de la Paz acogió con satisfacción, es un logro importantísimo en sí mismo y debe dotarse de recursos y aplicarse de manera adecuada. Para hacerlo eficazmente, la UNIPSIL debe contar con todo su personal y trabajar en estrecha cooperación con otros socios bilaterales y multilaterales. El apoyo de las Naciones Unidas es necesario sobre todo en las esferas del empleo y la potenciación de los jóvenes, la cuestión del tráfico de estupefacientes y el crimen organizado y las nuevas reformas para favorecer la buena gobernanza, incluido el apoyo al proceso de examen constitucional y el trabajo de la Comisión de Lucha contra la Corrupción.

En el entorno financiero mundial actual, pueden existir presiones para desplazar los limitados recursos de un país relativamente estable como Sierra Leona a otras regiones del mundo donde se desencadena una crisis urgente. Sin embargo, debemos tener en cuenta que el programa de consolidación de la paz en Sierra Leona aún no ha concluido. Sigue siendo necesario mantener, incluso ampliar, los niveles existentes de apoyo de los donantes. De no ser así, nos arriesgamos a que se inviertan los beneficios obtenidos hasta la fecha, lo cual afectaría no sólo la estabilidad de Sierra Leona, sino de toda la subregión. En consecuencia, la Comisión de Consolidación de la Paz duplicará sus esfuerzos por movilizar recursos adicionales para la consolidación de la paz en Sierra Leona, sobre todo a través de la ampliación de la base de donantes y el fortalecimiento de las asociaciones con el sector privado. Estamos estudiando la manera de garantizar que así sea en los próximos meses, como indicara el Sr. von der Schulenburg.

Para concluir, permítaseme encomiar al Gobierno de Sierra Leona y a todos los interesados nacionales por su interacción constructiva con la Comisión de Consolidación de la Paz. Permítaseme asimismo aprovechar esta ocasión para dar las gracias a la UNIPSIL por haber ayudado a la Comisión de Consolidación de la Paz y al Gobierno de Sierra Leona en ese sentido. La estructura integrada de la UNIPSIL

y la dirección estratégica del Representante Ejecutivo seguirán revistiendo una gran importancia para que las Naciones Unidas presten un apoyo eficaz a la consolidación de la paz en Sierra Leona.

El Presidente (*habla en inglés*): Doy ahora la palabra al representante de Sierra Leona.

Sr. Touray (Sierra Leona) (*habla en inglés*): Sr. Presidente: Para comenzar, permítame transmitirle el sincero agradecimiento de mi delegación por haber organizado este debate, que en nuestra opinión es una manifestación inequívoca del compromiso del Consejo de supervisar y mantener el impulso de los esfuerzos de consolidación de la paz en Sierra Leona. Le transmito mis cálidas felicitaciones por haber asumido la presidencia durante el mes de febrero de 2009. Es una agradable coincidencia verle dirigir la labor del Consejo sobre un tema de esta naturaleza, habida cuenta de que acaba de dejar la presidencia del Comité de Organización de la Comisión de Consolidación de la Paz. Le garantizo el pleno apoyo y cooperación de mi delegación durante su mandato.

Quisiera, de manera especial, rendir homenaje al Representante Permanente del Reino de los Países Bajos ante las Naciones Unidas, Embajador Frank Majoor, y a su dedicado equipo por sus incansables esfuerzos y su compromiso constante con la aplicación del Marco de Cooperación para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona, en concreto durante los dos difíciles años de formación del compromiso de la Comisión de Consolidación de la Paz con Sierra Leona.

Asimismo, deseo dar las gracias al Secretario General por su amplio informe y sus observaciones sobre la ejecución del mandato de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL), que figura en el documento S/2009/59.

También deseo agradecer al Representante Ejecutivo del Secretario General, Sr. Michael von der Schulenburg, la declaración que acaba de formular y quisiera repetir su llamamiento a mantener el pulso firme, a la paciencia y a la necesidad de evitar las prisas indebidas, ya que la consolidación de la paz debe cultivarse y requiere tiempo. Sierra Leona está entrando en su octavo año de paz y estabilidad y ha sido, en todos sus aspectos, una historia de éxito de los esfuerzos de consolidación de la paz de las Naciones Unidas. Pese a ello, aún quedan serios problemas por resolver. No podemos permitirnos sacrificar las

ganancias que hemos obtenido durante los últimos ocho años de paz en Sierra Leona a causa de la inercia y la autosatisfacción.

La aprobación de la resolución 1829 (2008) del Consejo de Seguridad por la cual se establecía la UNIPSIL fue otro avance importante en los compromisos de consolidación de la paz de las Naciones Unidas en Sierra Leona. La UNIPSIL es en realidad la fase de cuarta generación de la presencia de las Naciones Unidas en Sierra Leona, lo cual es una manifestación inequívoca de la cooperación y la determinación del Gobierno para lograr un cambio significativo y alejar al país de su reciente y oscuro pasado.

El segundo examen bianual de los progresos en la aplicación del Marco de Cooperación se llevó a cabo el 15 de diciembre de 2008, pocos meses después de poner en marcha la misión integrada de consolidación de la paz (UNIPSIL) en octubre. Dicho examen reconoció los avances que había logrado Sierra Leona desde el fin de la guerra en 2002. Hemos sido testigos de dos procesos electorales democráticos muy aclamados tanto a nivel de Gobierno nacional como local, sin precedentes en una situación después de un conflicto. A excepción de la importantísima cuestión de las indemnizaciones, se están aplicando las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación. La Comisión de Derechos Humanos es plenamente operativa en las cuatro sedes provinciales y su primer informe ha sido presentado al parlamento para ser examinado. La fase más importante del proceso de examen constitucional, a saber, identificar los inconvenientes y las deficiencias de la constitución de 1991, ya se ha completado, y se están adoptando medidas para la próxima etapa de consulta nacional y para incluir posibles enmiendas. Sin embargo, no debemos olvidar que las inquietudes políticas de la población y sus necesidades básicas socioeconómicas están inextricablemente vinculadas y deben ir de la mano.

Se han aprobado varias leyes relativas al género para abordar los problemas de la violencia basada en el género y las exclusiones o disparidades basadas en el género. El sistema judicial, la policía y el ejército han sido objeto de importantes reformas, que en la actualidad están devengando dividendos beneficiosos. La seguridad y la estabilidad en el país han mejorado considerablemente. El clima es ahora favorable para la inversión, tanto en términos de la situación de la seguridad como de la mejora de las condiciones para

hacer negocios en el país. Han entrado en vigor leyes estrictas para ocuparse de la corrupción y de la amenaza emergente del tráfico de narcóticos y drogas en la subregión. Aún más importante, además de la importante independencia de los fiscales de la Comisión de Lucha contra la Corrupción, es que la Comisión ha demostrado el compromiso y la determinación suficientes durante la aplicación en curso de la Estrategia nacional contra la corrupción.

No hemos estado solos durante el proceso. Sin la alianza con las Naciones Unidas, nuestros socios multilaterales y bilaterales, incluidas instituciones financieras internacionales, dicho progreso no hubiera sido posible.

Pese al progreso alcanzado hasta la fecha, los retos a los que se enfrenta el Gobierno son sobrecogedores. Si bien es cierto que la generación de ingresos internos está mejorando, la capacidad del Gobierno para cumplir los compromisos del Marco, incluida la aplicación de otros programas destinados a lograr objetivos de desarrollo acordados internacionalmente y los Objetivos de Desarrollo del Milenio, sigue siendo en gran medida inadecuada. El necesario apoyo presupuestario al Gobierno está disminuyendo. Esa situación exacerba el riesgo de que aumenten las amenazas relacionadas con el aumento del desempleo de los jóvenes y la nueva ola de tráfico de drogas en la subregión.

Habida cuenta de los recientes acontecimientos en los países vecinos hermanos y los miembros de la Unión del Río Mano, la seguridad en la subregión es motivo de preocupación. Ahora más que nunca, Sierra Leona, al igual que otros miembros de la Unión, necesita una mayor atención internacional para que la cuenca del Río Mano pueda alcanzar la paz, la seguridad y la estabilidad, así como el crecimiento y el desarrollo significativos. Por su parte, el Excmo. Presidente, Sr. Ernest Bai Koroma, ha formulado el Programa para el Cambio que articula de manera clara y concisa su visión estratégica para transformar el país. Además, el Gobierno, junto con la Comisión de Consolidación de la Paz, promueve también el papel de apoyo de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) en el terreno y la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona, que fue formulada con la orientación del Representante Ejecutivo del Secretario General.

Mi delegación insta a la Comisión de Consolidación de la Paz y a todos los asociados internacionales y bilaterales, incluidos nuestros donantes tradicionales y no tradicionales, a que presten su apoyo al Programa para el Cambio y a la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas. El Gobierno reconoce plenamente que consolidar la paz y librar a nuestro pueblo de la pobreza es ante todo su responsabilidad. Y por cierto, está comprometido con la plena aplicación del Marco de Cooperación de Consolidación de la Paz como un requisito necesario para la promoción de la paz, la estabilidad y el desarrollo sostenible en el país, así como para el logro de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, incluidos los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

El examen bianual de la Comisión de Consolidación de la Paz, en diciembre de 2008, reafirmó la necesidad de que todas las partes —el Gobierno de Sierra Leona, la Comisión de Consolidación de la Paz, las Naciones Unidas, los asociados bilaterales y multilaterales y otras partes importantes— sigan tan interesadas y dedicadas como siempre y estén dispuestas a abordar sus respectivos compromisos.

Para concluir, quiero señalar que, a fin de consolidar los importantes logros alcanzados, el Gobierno de Sierra Leona se compromete a seguir trabajando en colaboración con todos nuestros asociados para el desarrollo con el fin de mantener el impulso y hacer avanzar el Programa para el Cambio y la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona. Mi Gobierno apoya la celebración del período extraordinario de sesiones de la Comisión de Consolidación de la Paz propuesto, sea en Freetown o en Nueva York, con el fin de conseguir apoyo internacional para el Programa para el Cambio y la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona.

Sr. Dabbashi (Jamahiriya Árabe Libia) (*habla en árabe*): Sr. Presidente: Puesto que esta es la primera vez que hago uso de la palabra en un debate público bajo su liderazgo, me complace felicitarlo por haber asumido la Presidencia del Consejo para este mes. Confío plenamente en que con su orientación nuestra labor alcanzará los mejores resultados posibles.

Quiero elogiar la manera excelente en que el Embajador Ripert, Representante Permanente de Francia, y la delegación de Francia han dirigido la labor del Consejo durante el mes enero. También quiero extender mi agradecimiento al Sr. Michael von

der Schulenburg, Representante Ejecutivo del Secretario General, por su detallada presentación de información sobre la situación en Sierra Leona y las actividades de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL). También quiero dar gracias al Embajador Frank Majoor, Representante Permanente de los Países Bajos y Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz, y al Embajador Shekou Touray, Representante Permanente de Sierra Leona, por sus valiosos aportes.

El informe del Secretario General que estamos examinando hoy (S/2009/59) y la presentación de información que nos ofreció el Sr. von der Schulenburg nos han mostrado claramente que Sierra Leona está a punto de pasar a ser la historia de éxito más nueva en el África occidental. Se han alcanzado grandes logros en todos los ámbitos y la situación política y de seguridad parece estable en términos generales. Estos procesos fortalecen las actividades conjuntas que están llevando a cabo las Naciones Unidas y el Gobierno de Sierra Leona para consolidar y promover la paz y establecer instituciones estatales estables y democráticas que permitan superar el impacto de la guerra civil y el conflicto e iniciar el proceso de desarrollo y de consolidación de una sociedad pacífica en toda Sierra Leona.

Sabemos bien que el Gobierno sigue haciendo frente a muchos problemas a pesar de los grandes logros alcanzados hasta la fecha. También sabemos que el clima de desconfianza y sospecha entre los dos partidos políticos más importantes sigue presente en Sierra Leona. Sin embargo, la cordial interacción que se está desarrollando entre esos partidos, con el impulso de la UNIPSIL, es fuente de profunda satisfacción y optimismo para nosotros.

A pesar del alentador desempeño económico de Sierra Leona en 2008, algunas cuestiones son motivo de preocupación, entre ellas la disminución de los ingresos provenientes de las exportaciones y las remesas desde el extranjero, así como la posible reducción de la asistencia oficial para el desarrollo para Sierra Leona en 2009 y sus posibles efectos adversos en el financiamiento del sector social. Por lo tanto, apoyamos la propuesta de celebrar un período extraordinario de sesiones de la Comisión de Consolidación de la Paz para examinar la posibilidad de aumentar las donaciones y la asistencia a través de contribuciones voluntarias a Sierra Leona.

Libia considera que el Programa para el Cambio del Presidente Koroma y la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona son dos instrumentos muy importantes para acelerar el proceso de consolidación de la paz. El Programa del Presidente Koroma se centra en combinar el crecimiento económico con el desarrollo de los recursos humanos. Determina las prioridades y destaca que la corrupción continua, la escalada del tráfico ilegal de estupefacientes y el desempleo de los jóvenes son las amenazas principales a la paz y la estabilidad en Sierra Leona. Coincidimos con el Presidente Koroma al respecto.

La Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona está encaminada a ayudar al Gobierno a consolidar la paz. En ella se identifican cuatro prioridades programáticas fundamentales: la integración económica de las zonas rurales en Sierra Leona, la contratación de los jóvenes desempleados, el acceso equitativo a la atención de la salud, y la mejora de la buena gobernanza. Esperamos que los órganos y los donantes de las Naciones Unidas ofrecerán un apoyo generoso para aplicar el Programa para el cambio y la Visión conjunta.

El uso y la explotación de Sierra Leona como zona de tránsito del tráfico ilícito de drogas y la presencia de delincuencia organizada son problemas preocupantes y deben afrontarse con carácter prioritario antes de que se intensifiquen y creen una situación incluso más peligrosa. No cabe ninguna duda de que si promovemos la seguridad y la cooperación con los países de la región podremos abordar mejor esos dos problemas, pero además hará falta el apoyo de la UNIPSIL y los donantes para lograr esos objetivos. En ese sentido, encomiamos a la UNIPSIL por la iniciativa de desarrollar un plan de acción para hacer frente al tráfico ilícito de drogas y la delincuencia organizada en Sierra Leona, sobre la base del Plan de Acción Regional aprobado en Cabo Verde.

Libia está de acuerdo con lo que se señala en el informe del Secretario General en el sentido de que una de las piedras angulares de la consolidación de la paz después del conflicto consiste en reparar las tragedias e injusticias de la guerra civil. Por lo tanto, mi delegación considera que es importante poner en práctica las prioridades y las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación y llevar a cabo un programa de resarcimiento de las víctimas de la guerra civil lo antes posible. Libia pide a los donantes que proporcionen financiación para el fondo

fiduciario de donantes múltiples que se ha propuesto crear con ese fin. También consideramos que convendría que el proceso de reforma constitucional se produjera con rapidez y celebramos que la UNIPSIL esté dispuesta a proporcionar asistencia técnica y asesoramiento para dicho proceso.

Dentro de su capacidad, Libia ha facilitado asistencia al Gobierno de Sierra Leona en forma de subvenciones y proyectos de inversión y ha instado a las instituciones financieras de las cuales es miembro a que también proporcionen asistencia con ese fin. Mi país se propone continuar brindando asistencia.

Para concluir, encomiamos los esfuerzos de la UNIPSIL, en particular para lograr que las partes en Sierra Leona entablen un diálogo y potencien la cohesión y la unidad nacionales, para fomentar la capacidad de la sociedad civil y para brindar asistencia parlamentaria fomentando la capacidad en materia de lucha contra el tráfico de drogas ilícitas y derechos humanos. También encomiamos los esfuerzos de la Comisión de Consolidación de la Paz y el Fondo para la Consolidación de la Paz por su apoyo al Gobierno de Sierra Leona en las esferas básicas de consolidación de la paz.

Sr. Rugunda (Uganda) (*habla en inglés*): Sr. Presidente: Me sumo a mi colega de Libia para felicitarlo por haber asumido la Presidencia del Consejo durante el mes de febrero.

Uganda quisiera dar las gracias por sus declaraciones al Consejo al Sr. Michael von der Schulenburg, Representante Ejecutivo del Secretario General y jefe de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL); al Representante Permanente de los Países Bajos, Embajador Frank Majoor, en calidad de Presidente de la configuración de la Comisión de Consolidación de la Paz encargada de Sierra Leona; y a nuestro colega el Representante Permanente de Sierra Leona, Embajador Shekou Touray.

Nos complace observar que en los informes se presenta una evaluación positiva de la situación política y económica en Sierra Leona, así como de la función de la UNIPSIL a través de la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona. En particular encomiamos al Gobierno y al pueblo de Sierra Leona por la actual consolidación de la estabilidad y la seguridad en Sierra Leona después de la transferencia pacífica del poder al Presidente Ernest

Bai Koroma tras las elecciones generales de 2007, así como por el éxito de las elecciones locales celebradas en julio de 2008.

Es positivo observar además que Sierra Leona ha logrado una tasa de crecimiento del producto interno bruto del 6% en 2008, junto con la expansión de los sectores de la agricultura, la construcción y los servicios, aunque la tasa de crecimiento es ligeramente inferior al 7% que se había conseguido anteriormente. Es un dato importante para un país que sufrió una caída del 17,5% del producto interno bruto en 1997. Como se señala en el informe, el país sigue atravesando toda una serie de problemas socioeconómicos para los que hace falta adoptar un planteamiento holístico. En el Programa para el Cambio formulado por el Presidente Koroma se recogen significativamente las políticas básicas y las prioridades fundamentales del Gobierno para los próximos tres años en esferas tan críticas como el crecimiento económico, la prestación de servicios sociales y el desarrollo de la infraestructura.

Uganda valora el compromiso asumido por el Gobierno y los asociados para el desarrollo de recaudar 1.200 millones de dólares del total de 2.100 millones de dólares necesarios a mediano plazo para lograr los objetivos del Programa para el Cambio formulado por el Presidente. Cabe señalar que hay un déficit de financiación de 1.000 millones de dólares para lograr la plena aplicación del Programa.

En vista de que es fundamental contar con fondos suficientes para este programa, mi delegación quisiera saber qué progreso se ha conseguido hasta ahora con respecto a la creación del fondo fiduciario de donantes múltiples y la movilización de recursos que administrará el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. Pedimos a la UNIPSIL que trabaje con todos los interesados para movilizar los fondos necesarios.

A pesar de la actual crisis financiera y económica mundial, pedimos a los asociados para el desarrollo que velen por que los fondos prometidos se desembolsen puntualmente, ya que son críticos para la continuidad de los esfuerzos de mantenimiento de la paz. Además, el Gobierno y los asociados para el desarrollo comparten la responsabilidad de velar por que los fondos se utilicen para actividades y proyectos centrales que estimulen el crecimiento económico, generen oportunidades de empleo y mejoren la calidad de vida de la población de Sierra Leona.

La aplicación del proceso de descentralización y devolución de la autoridad debe acelerarse dado que mejorará la prestación de servicios. Instamos al Gobierno de Sierra Leona y a la UNIPSIL a que sigan fomentando la capacidad de las instituciones nacionales para afrontar desafíos como la lucha contra la corrupción y la lucha contra el aumento de casos de narcotráfico y trata de seres humanos, así como de piratería.

Para concluir, la consolidación de la paz es un componente fundamental de los tres pilares que forman el mandato de las Naciones Unidas: la paz y la seguridad, el desarrollo y los derechos humanos. Para ello, hace falta reforzar la contribución de toda una serie de sectores y de una gran variedad de agentes. El progreso conseguido hasta ahora en Sierra Leona es un buen ejemplo de lo que se puede conseguir a base de un planteamiento integrado y colaboración entre el Gobierno, los organismos de las Naciones Unidas y los asociados para el desarrollo.

Sr. Le Luong Minh (Viet Nam) (*habla en inglés*): Sr. Presidente: Al celebrarse hoy la primera sesión pública del Consejo en el mes de febrero, me sumo a los que lo han felicitado, junto a la delegación del Japón, por haber asumido la Presidencia del Consejo este mes.

Asimismo, quisiera expresar nuestro sincero agradecimiento al Embajador Ripert y a la delegación de Francia por la eficacia con que dirigieron los trabajos del Consejo el mes pasado.

Doy las gracias al Secretario General por su primer informe sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL). Me sumo a los que han dado las gracias al Jefe de la Oficina, Sr. Michael von der Schulenburg, por su detallada exposición informativa. También agradezco la declaración del Embajador Frank Majoor, de los Países Bajos, en su carácter de Presidente de la configuración de la Comisión de Consolidación de la Paz encargada de Sierra Leona.

Doy la bienvenida al Embajador Shekou Touray, de Sierra Leona, y le doy las gracias por su declaración.

Mi delegación observa con satisfacción que Sierra Leona sigue logrando avances en la aplicación de su programa de consolidación de la paz y de reconstrucción socioeconómica, lo cual se refleja, en

parte, en la estabilidad general de la situación política y de seguridad, el mejoramiento del diálogo con los países de la Unión del Río Mano dirigido a resolver cuestiones de interés mutuo, la celebración satisfactoria de las elecciones de los consejos locales en julio de 2008 y el hecho de que su Gobierno haya decidido enfrentar los desafíos del país en forma pacífica. También observamos con satisfacción la cooperación ininterrumpida entre Sierra Leona y el equipo de las Naciones Unidas en el país, la Comisión de Consolidación de la Paz y otros asociados para el desarrollo a fin de fortalecer los ámbitos esenciales y los principios de titularidad nacional, rendición de cuentas mutua y el compromiso sostenido, tal y como figura en el Marco de Cooperación para la Consolidación de la Paz y en la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona.

Por otro lado, si bien somos conscientes de que la situación sigue siendo preocupante, encomiamos al Gobierno por su determinación y el éxito inicial en la lucha contra la corrupción. Al mismo tiempo, compartimos las inquietudes del Secretario General sobre la tensión política sin resolver de tipo étnico y regional; la amenaza creciente de la piratería, el tráfico ilícito de drogas y el comercio ilícito de recursos naturales; la marginación y la impotencia de las comunidades rurales y de algunas comunidades urbanas; la alta tasa de desempleo juvenil; así como las condiciones económicas y sociales deficientes, que se ven exacerbadas por el aumento de los precios de los alimentos y del combustible, lo cual, a nuestro juicio, si no se gestiona debidamente, puede desembocar en el fracaso del proceso de consolidación de la paz.

Encomiamos los esfuerzos de la UNIPSIL al asumir las responsabilidades de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas en Sierra Leona tal y como se había previsto, y al seguir adelante con su nuevo mandato, estipulado en la resolución 1829 (2008) del Consejo de Seguridad. Ante esta coyuntura crítica de la consolidación de la paz en Sierra Leona, creemos que la coordinación entre los organismos de las Naciones Unidas, las organizaciones regionales y los donantes internacionales sigue siendo esencial para poder garantizar el máximo aprovechamiento de los recursos, evitar la duplicación de tareas y ayudar a satisfacer los intereses de Sierra Leona en cada fase de desarrollo.

Por último, permítaseme reafirmar que Viet Nam seguirá apoyando los esfuerzos de Sierra Leona encaminados a asumir una función rectora y a lograr

avances más concretos en lo que respecta a mantener la paz y la estabilidad, abordar las causas esenciales de los conflictos, fomentar la reconciliación y la unidad nacionales, acelerar los avances hacia la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio y afianzar su proceso de integración internacional. Instamos a las Naciones Unidas, la Comisión de Consolidación de la Paz, la Unión Africana, la Comunidad Económica de los Estados del África Occidental y la comunidad internacional en su conjunto a seguir prestando asistencia al Gobierno de Sierra Leona en dichos esfuerzos.

Sr. İlkin (Turquía) (*habla en inglés*): Para empezar, quisiera dar las gracias al Secretario General por su informe (S/2009/59), presentado por su Representante Ejecutivo, el Sr. Michael von der Schulenburg, y a nuestros dos colegas, los Embajadores Frank Majoor y Shekou Touray, por sus presentaciones. Es un placer volver a ver al Sr. von der Schulenburg en Nueva York.

Durante los dos últimos decenios, los países africanos han padecido agitación política, conflictos armados y dificultades económicas. Sin lugar a dudas, Sierra Leona no ha sido una excepción, pero hoy Sierra Leona es un magnífico ejemplo de la forma en la cual los países pueden cambiar su destino y tomar las riendas de su futuro. Turquía acoge con beneplácito el hecho de que ahora haya paz y estabilidad duraderas donde, hace poco, había un conflicto. Efectivamente, observamos con satisfacción los avances que se reflejan en el informe del Secretario General. Felicitamos al pueblo de Sierra Leona por tener el valor, la sabiduría y la visión para superar los agravios del pasado.

Está claro que Sierra Leona todavía enfrenta desafíos importantes, y queda mucho por hacer. La tarea de luchar simultáneamente contra la corrupción, el tráfico de drogas y el desempleo juvenil no puede tomarse a la ligera, pero, con el apoyo de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) y la comunidad internacional, creemos que el programa de cambio en Sierra Leona puede tener éxito. En Sierra Leona estamos viendo que el multilateralismo realmente funciona y que las Naciones Unidas y la comunidad internacional pueden aportar un cambio significativo para mejor, hasta en las circunstancias más difíciles.

No cabe duda de que el pueblo de Sierra Leona merece que se le reconozca el mérito de lograr la paz y la estabilidad, pero también debemos felicitar a las Naciones Unidas y a todos sus organismos, así como a los asociados internacionales de Sierra Leona, por brindar el apoyo que ha sido esencial para alcanzar el éxito que vemos hoy. Al avanzar, confiamos plenamente en que el Representante Ejecutivo y la UNIPSIL realizarán contribuciones importantes a la consolidación de la paz, a la reconciliación y a la prosperidad en Sierra Leona.

Sr. Kafando (Burkina Faso) (*habla en francés*): Sr. Presidente: Quisiera empezar agradeciéndole que haya propuesto este debate sobre la situación en Sierra Leona. Asimismo, doy las gracias al Sr. Michael von der Schulenburg y al Embajador Frank Majoor por sus detalladas presentaciones. Damos también la bienvenida a nuestro nuevo colega de Sierra Leona, el Embajador Shekou Touray, cuya intervención agradecemos profundamente.

Al examinar la situación actual en Sierra Leona y la información presentada en las diversas exposiciones informativas, no cabe duda de que se han realizado enormes esfuerzos y se han logrado avances tangibles en la recuperación del país. En primer lugar, acogemos con satisfacción la evolución positiva en las situaciones de política y de seguridad en Sierra Leona, que se han caracterizado no sólo por el compromiso de los interlocutores para relacionarse de manera constructiva, sino también por la voluntad manifiesta del Gobierno de Sierra Leona de fomentar una verdadera reconciliación nacional, así como una buena gobernanza política y económica. La celebración de elecciones locales pacíficas y transparentes en julio de 2008 confirma esa visión y, sobre todo, la determinación de Sierra Leona de lograr una paz y una seguridad auténticas.

En ese contexto, debemos acoger con satisfacción la puesta en marcha de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL), de conformidad con la resolución 1829 (2008), así como los esfuerzos y el dinamismo que ha demostrado, junto a todas las demás partes interesadas, al apoyar la labor de consolidación de la paz del Gobierno de Sierra Leona.

Pese a todo, aún quedan pendientes muchos desafíos por resolver. Se trata sobre todo de la vulnerabilidad socioeconómica ahora acentuada por la

crisis financiera internacional. Se trata también del aumento del costo de los productos básicos, a lo que se añade el desempleo entre los jóvenes y el recrudecimiento del tráfico de estupefacientes y la delincuencia transnacional organizada. El Programa para el Cambio, elaborado por el Gobierno, reconoce explícitamente que la persistencia del flagelo de la corrupción, el aumento del tráfico de drogas y la elevada tasa de desempleo entre los jóvenes constituyen las principales amenazas que ponen en peligro la paz y la estabilidad en Sierra Leona. En ese sentido, acogimos con beneplácito la celebración, el 10 de diciembre de 2008, de la Cumbre de la Unión del Río Mano, en la que los Jefes de Estado de la Unión intercambiaron sus experiencias respecto del tema de la seguridad.

En cuanto a la consolidación de la paz, ya hemos reconocido como altamente positivo todo lo que se ha logrado, sobre todo con la contribución de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL), de la Comisión de Consolidación de la Paz y de los asociados bilaterales y multilaterales. En ese sentido, acogemos con beneplácito la celebración de la segunda reunión de examen bianual del Marco de Cooperación para la Consolidación de la Paz para Sierra Leona, que tuvo lugar en Nueva York el 15 de diciembre de 2008, en particular, nos complacen las recomendaciones que se formularon para el Gobierno de Sierra Leona. Alentamos al Gobierno a continuar su colaboración con la Comisión de Consolidación de la Paz, e instamos a la Comisión a apoyar la puesta en práctica del Programa para el Cambio. Asimismo, conviene alentar a todas las partes interesadas a apoyar el fortalecimiento de la buena gestión de gobierno en el ámbito político y económico, así como el fomento del estado de derecho, sobre todo en la reforma de los sectores de la administración pública, la justicia y la seguridad.

El apoyo del Fondo para la Consolidación de la Paz es particularmente bienvenido pues ha permitido, entre otras cosas, ejecutar proyectos de asistencia electoral, mejorar las capacidades de la policía y de las fuerzas armadas y apoyar el sistema judicial. Invitamos al Fondo a mantener su apoyo y alentamos a los demás asociados financieros, a que, a pesar de la crisis financiera internacional, sigan prestando su asistencia a las autoridades de Sierra Leona.

Con esta perspectiva, acogemos con beneplácito y apoyamos el establecimiento del Programa para el Cambio y la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona. Apoyamos ambos programas, pues buscan conjugar el crecimiento económico con un desarrollo humano sostenible. Esperamos que la Visión conjunta pueda asociar, como se indica en el párrafo 62 del informe (S/2009/59), el mandato político de la UNIPSIL a las actividades de los organismos, fondos y programas de las Naciones Unidas.

Por supuesto, apoyamos el deseo de las autoridades de Sierra Leona de ver la convocación de un período de sesiones extraordinario de la Comisión de Consolidación de la Paz y de la UNIPSIL dirigido a movilizar los recursos necesarios para apoyar el Programa para el Cambio formulado por el Gobierno y la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona. Es indispensable destacar la importancia que tiene, una mayor eficacia de las acciones en apoyo del pueblo de Sierra Leona y su lucha, la existencia de una cooperación estrecha entre la UNIPSIL, la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO), la Unión del Río Mano, los interlocutores internacionales y las demás misiones de las Naciones Unidas en la región.

Hay que prestar una atención particular al apoyo que se da al programa de recuperación económica; al fortalecimiento de las capacidades de las instituciones encargadas de la seguridad, así como a la lucha contra el tráfico de estupefacientes y la delincuencia organizada; a la puesta en práctica de las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación, sobre todo por medio de un apoyo sostenido al programa de indemnización de las víctimas del conflicto; y al apoyo del programa de buena gobernanza política y reforzamiento de las instituciones democráticas.

En esta importante etapa del proceso de consolidación de la paz en Sierra Leona, la comunidad internacional y el Consejo de Seguridad deben seguir comprometidos con Sierra Leona y apoyar a fondo a su Gobierno, a quién incumbe la responsabilidad de crear las condiciones propicias para la consolidación de la paz y el desarrollo sostenible del país. Por su parte, y de conformidad con los medios de que dispongan, la CEDEAO y la Unión Africana deben seguir apoyando a ese país que hoy, gracias a la voluntad y al valor político de su pueblo y sus dirigentes, ha sabido crear las condiciones para la paz, la reconciliación y la recuperación socioeconómica.

Sr. Lacroix (Francia) (*habla en francés*): Sr. Presidente: En primer lugar, deseo expresarle las felicitaciones de nuestra delegación por haber sido designado para ocupar la presidencia del Consejo de Seguridad. Asimismo, damos las gracias a las delegaciones que han expresado su agradecimiento a la presidencia francesa. También deseo agradecer al Representante Ejecutivo del Secretario General, Sr. Michael von der Schulenburg, al Embajador Majoor, y al Representante Permanente de Sierra Leona, sus declaraciones.

Las declaraciones que acabamos de escuchar, nos confirman que la situación en Sierra Leona ha mejorado, pero también nos dicen que las dificultades se mantienen. Al igual que hace el Secretario General en su informe (S/2009/59), también acogemos con beneplácito las importantes progresos que se han registrado en la consolidación la Paz en Sierra Leona. Como se ha recalado en el Consejo de Seguridad, la celebración con éxito de elecciones generales en julio de 2008 confirmó el compromiso de los habitantes de Sierra Leona con la paz y la democracia. Sin embargo, aún existen dificultades en el país, sobre todo dificultades de tipo económico y social que se han visto acentuadas con las sucesivas crisis que afectan a la economía mundial.

También nos preocupa mucho el crecimiento del tráfico de estupefacientes en la subregión y sus efectos desestabilizadores sobre los Estados más débiles. En ese sentido, Francia acogió con beneplácito la celebración en Cabo Verde, bajo el auspicio de la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO), de una conferencia de nivel ministerial sobre ese tema, los días 28 y 29 de octubre pasados. De este acto resultaron un proyecto de declaración política y un plan de acción trienal de lucha contra el tráfico de estupefacientes en África occidental que fueron aprobados durante la conferencia de Jefes de Estado y de Gobierno de la CEDEAO en diciembre pasado. Esperamos que ello permita un reforzamiento de la cooperación regional en torno a este tema. Francia está dispuesta a apoyar las medidas que adopten las Naciones Unidas en ese ámbito, medidas que podrían beneficiarse de la experiencia acumulada y de la cooperación de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito en la lucha contra el tráfico de estupefacientes en África occidental.

La puesta en práctica del Marco de Cooperación para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona debe

continuar. Nos complace la fructífera cooperación del Gobierno de Sierra Leona con la Comisión de Consolidación de la Paz, cooperación que se materializó en la aprobación, en enero de 2008, del Marco de Cooperación. Exhortamos al Gobierno de Sierra Leona a seguir aplicando el Marco y recordamos las conclusiones presentadas por la Comisión de Consolidación de la Paz en diciembre pasado, después de la segunda reunión de examen bianual.

Por otra parte, Francia acoge con beneplácito el buen ritmo con el que ha comenzado sus operaciones la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL). Apoyamos la sustitución de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas en Sierra Leona por una Oficina política integrada de las Naciones Unidas que se responsabilizara de dar seguimiento al proceso de consolidación de la paz, e incluso —y esto es una innovación positiva— apoyara los trabajos de la Comisión de Consolidación de la Paz.

La adopción de la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona que define la manera en que los organismos y programas de las Naciones Unidas y la UNIPSIL trabajarán coordinadamente para integrar sus actividades en los ámbitos de la política y el desarrollo, nos parece un excelente avance. Esta integración es necesaria para apoyar la paz y la estabilidad tan duramente logradas en Sierra Leona, para contribuir al desarrollo socioeconómico sostenible y para apoyar la estrategia gubernamental de reducción de la pobreza. Instamos a la UNIPSIL a continuar por ese camino para llevar a cabo su mandato.

Sra. Rice (Estados Unidos de América) (*habla en inglés*): Sr. Presidente: Lo felicitamos por haber asumido la presidencia del Consejo de Seguridad. También deseamos dar las gracias a nuestros colegas de Francia por su acertada conducción del Consejo durante el mes pasado. Los Estados Unidos celebran el nombramiento del Sr. Michael von der Schulenburg como Representante Ejecutivo del Secretario General, y le agradecen su exposición informativa sobre la nueva Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL). También quisiéramos dar las gracias al Embajador Frank Majoor por su actualización y su liderazgo en la Comisión de Consolidación de la Paz, y al Embajador Touray, Representante Permanente de Sierra Leona, por su exposición muy amplia y útil.

Encomiamos a la UNIPSIL por el apoyo que ha prestado al Gobierno y el pueblo de Sierra Leona en su transición del conflicto a una paz duradera. También aplaudimos al Presidente Koroma por su liderazgo efectivo, por su Programa para el Cambio, por sus acciones—incluido el nombramiento de un nuevo jefe, sólido, de la Comisión de Lucha contra la Corrupción de Sierra Leona— y por emprender la reforma del sistema judicial, realzar el respeto de los derechos humanos y consolidar el estado de derecho. Tomamos nota del importante papel que desempeñará la UNIPSIL en el apoyo de esos acontecimientos prometedores y en ayudar a Sierra Leona a hacer frente a las causas de inestabilidad subyacentes.

Hemos progresado mucho en cuanto a la habilidad de las Naciones Unidas de ayudar a los países y las regiones a resolver sus conflictos, recuperarse de ellos y efectuar la reconstrucción posterior. El tipo de oficina que representa la UNIPSIL es un nuevo instrumento para que las Naciones Unidas ayuden a los países después de los conflictos en su transición crucial de la inseguridad y la violencia a una paz duradera. Esa es una innovación que hemos añadido al conjunto de mecanismos que podemos desplegar después de los conflictos. Tendremos que seguir sus progresos, tanto para asegurarnos de prestar el apoyo necesario como Estados para ayudar al éxito de sus iniciativas, como para velar por que esta nueva oficina tenga los resultados que todos queremos.

Consideramos alentadores los progresos logrados en Sierra Leona. Creemos que una oficina integrada como la UNIPSIL puede ser un verdadero valor añadido y esperamos que ésta valide pronto el valor de su método integrado para la consolidación de la paz. En ese sentido, nos complace la iniciativa de la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas porque es un nuevo e importante paso para que el sistema de las Naciones Unidas se una con el propósito de ayudar a Sierra Leona en su transición después del conflicto.

No obstante, nos inquieta que la UNIPSIL todavía no disponga de todas sus capacidades como consecuencia de la escasez de personal. Eso pone de relieve la importancia de una transición sin contratiempos cuando las misiones de las Naciones Unidas transfieren su autoridad, de manera que no corramos el riesgo de perder un impulso indispensable. Como apoyamos la Comisión de Consolidación de la Paz, los Estados Unidos se sienten alentados al ver que la Comisión ha facilitado el diálogo nacional sobre

cuestiones importantes. También tomamos nota de la contribución de los proyectos que apoya el Fondo para la Consolidación de la Paz al cumplimiento de las prioridades de mantenimiento de la paz esbozadas por el Gobierno de Sierra Leona junto con la Comisión.

Los Estados Unidos también aplauden la labor de la Radio de las Naciones Unidas, que ha llegado a la población de Sierra Leona desde Freetown hasta las comunidades rurales a través del país para ofrecer información vital sobre las elecciones, los derechos de la mujer, las inquietudes de salud y otras muchas cuestiones cruciales. Apoyamos la transferencia de ese servicio a la Corporación de Radiodifusión de Sierra Leona, así como el uso de fondos para la consolidación de la paz no asignados para seguir desarrollando los servicios públicos nacionales de radiodifusión.

Seguimos preocupados porque cada vez se utiliza más a Sierra Leona como punto de trasbordo para el tráfico ilícito de drogas de Sudamérica con destino a Europa. Nos complace la colaboración de la UNIPSIL con el Grupo de Tareas Conjunto de Lucha contra los Estupefacientes, de Sierra Leona, y seguiremos prestando nuestra ayuda para hacer frente a esa amenaza a la seguridad nacional de Sierra Leona y, por supuesto, a la seguridad de la región. Al mismo tiempo, alentamos la aplicación de un método regional a estos problemas, en particular al narcotráfico y la piratería. Pese a sus impresionantes progresos, Sierra Leona sigue siendo vulnerable a la inestabilidad provocada por los estupefacientes y los delitos, la tasa de desempleo juvenil cercana al 60% y la pobreza persistente, y ello no sólo nos recuerda que no es fácil lograr la paz sino también que tenemos que seguir trabajando juntos dentro de la comunidad de las Naciones Unidas y más allá de ella para enfrentarnos eficazmente a los desafíos restantes.

Sierra Leona no sólo nos recuerda las dificultades de la transición después de los conflictos sino también la promesa de las Naciones Unidas y de toda la comunidad internacional de ayudar a un país y a su población a construir un futuro mejor. Los Estados Unidos apoyan plenamente a la UNIPSIL y seguirán ayudando sistemáticamente a Sierra Leona a dejar atrás el conflicto y avanzar hacia un futuro de desarrollo y democracia duraderos.

Sr. Dolgov (Federación de Rusia) (*habla en ruso*): Nosotros también agradecemos al Representante Ejecutivo del Secretario General, Sr. von der Schulenburg, su evaluación de los trabajos de la

Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) y de la situación en Sierra Leona. Asimismo, agradecemos las exposiciones informativas del Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona, Embajador Majoor, y del Representante Permanente de Sierra Leona, Sr. Touray.

Nos complace observar que el mantenimiento de la estabilidad política está permitiendo a Sierra Leona avanzar sistemáticamente en la reconstrucción después del conflicto. Es importante que la tónica general de las condiciones de seguridad, tanto dentro como fuera del país, siga siendo la calma. Sin duda, en gran medida eso ha sido posible gracias a la política acertada de los dirigentes del país y del Presidente Koroma para la resolución de los problemas graves, y agradecemos la interacción constructiva de las principales fuerzas políticas del país.

Pese a los avances positivos del país, Sierra Leona sigue enfrentándose a enormes retos relacionados con la transición, y una buena gestión de la misma determinará en gran medida su estabilidad a largo plazo. Ante todo, vamos a hablar del conjunto de cuestiones socioeconómicas que ha mencionado el Representante Ejecutivo del Secretario General. Lamentablemente, hoy su solución se ha complicado con nuevos retos, como las crisis financiera y alimentaria.

Sigue habiendo considerables amenazas a la seguridad. Entre las más severas mencionaremos el problema de la delincuencia organizada transfronteriza. Especialmente preocupante es la amenaza creciente del uso del territorio de Sierra Leona como lugar de trasbordo para el comercio ilegal de estupefacientes, que se señala en el informe del Secretario General (S/2009/59). Es necesario observar que este problema no sólo es inherente a Sierra Leona sino a toda la región del África occidental. Los países más vulnerables de la subregión se están convirtiendo en trampolín para el comercio de drogas ilícitas y la trata de seres humanos y para la proliferación de las armas pequeñas y las armas ligeras.

A fin de hacer frente a este reto, no sólo necesitamos iniciativas nacionales encaminadas a reforzar las instituciones pertinentes del Estado —por encima de todo las instituciones encargadas de la seguridad y el poder judicial— sino también la participación activa en un sistema regional común, en particular mediante la ejecución del plan de acción

pertinente de la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO), que se aprobó en la cumbre de Abuja el 19 de diciembre de 2008.

También nos inquietan profundamente las noticias sobre la mayor frecuencia de los casos de piratería frente al litoral de Sierra Leona. Las dificultades existentes para la consolidación de la paz en el país confirman que es necesario que la comunidad internacional siga apoyando a este país. La labor de coordinación efectuada por la UNIPSIL es extraordinariamente importante. Para luchar contra los retos a la seguridad emergentes es importante, sobre todo en la dimensión transfronteriza, mantener una interacción útil y sistemática entre la UNIPSIL en Sierra Leona y la Oficina de las Naciones Unidas para el África Occidental.

Mucho valoramos los resultados del período inicial de trabajo de la UNIPSIL y esperamos que mantenga su primer impulso centrándose en la ejecución del régimen común del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona destinado a ayudar al país en la ejecución del programa de reformas de tres años de sus dirigentes. Nos complacen los trabajos de la Comisión de Consolidación de la Paz en Sierra Leona y la realización del primer examen semestral de la estrategia de la Comisión de Consolidación de la Paz el pasado diciembre, que confirmó la urgencia de la interacción entre el Gobierno de Sierra Leona y la Comisión de Consolidación de la Paz en las esferas prioritarias de la consolidación de la paz. También nos complace observar los progresos en la ejecución de los proyectos de consolidación de la paz financiados por el Fondo para la Consolidación de la Paz.

Sr. Liu Zhenmin (China) (*habla en chino*): Ante todo, la delegación de China quisiera felicitar al Japón por haber asumido la Presidencia del Consejo de Seguridad. También deseamos dar las gracias a la delegación de Francia por su contribución a la labor del Consejo. Además, la delegación de China quiere dar las gracias al Sr. Michael von der Schulenburg, Representante Ejecutivo del Secretario General, y al Embajador Frank Majoor por sus exposiciones informativas. Asimismo, acogemos con beneplácito la declaración formulada por el Representante Permanente de Sierra Leona.

A lo largo del año transcurrido, la situación política en Sierra Leona se ha mantenido generalmente estable. La situación de seguridad avanza en dirección

favorable al proceso de consolidación de la paz y también se han registrado progresos en la recuperación económica y social y el desarrollo. Eso es resultado de los esfuerzos conjuntos del Gobierno, los partidos políticos y la población de Sierra Leona, lo cual celebramos.

El 1º de diciembre del año pasado el Presidente Koroma publicó su Programa para el Cambio, en el que se definieron ámbitos prioritarios en los esfuerzos de desarrollo económico del Gobierno de Sierra Leona. El Representante Ejecutivo del Secretario General, mediante su labor conjunta con el Gobierno y otros agentes pertinentes, también formuló una Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona, que estableció las prioridades para la siguiente fase de la asistencia de la comunidad internacional a ese país. Ello señala que se han establecido el marco normativo y las directrices para la consolidación de la paz en Sierra Leona. La siguiente fase de trabajo se centrará en asegurar que mediante su aplicación se logren los resultados esperados.

Sierra Leona ha atravesado muchos años de guerra civil, que ha afectado gravemente su economía y su sociedad, y ha infligido un grave sufrimiento a su población. La paz y la estabilidad de Sierra Leona son resultados que costó mucho conseguir. El Gobierno de Sierra Leona y otros agentes pertinentes deben aprovechar al máximo la estabilidad actual en el país, esforzarse mucho por lograr el consenso y dedicarse al desarrollo nacional. Al mismo tiempo, la comunidad internacional debe continuar prestando asistencia a Sierra Leona.

La creación de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) señala que el proceso de consolidación de la paz en ese país ha entrado en una nueva fase. El mandato de la UNIPSIL incorpora los mandatos pertinentes en materia política, de desarrollo y de derechos humanos de los organismos de las Naciones Unidas en Sierra Leona. Eso ayudará a la misión a apoyar al Gobierno en sus esfuerzos por mantener la paz y la estabilidad y promover el desarrollo social y económico. Deseamos expresar nuestro apoyo a la labor de la misión, y esperamos que logre resultados efectivos.

No deben perderse de vista los efectos de las crisis financiera y alimentaria mundiales. Por consiguiente, el proceso de consolidación de la paz en Sierra Leona también enfrenta una serie de nuevos

problemas a ese respecto. El informe del Secretario General (S/2009/59) se refiere a cuestiones tales como la lucha contra la corrupción y la piratería, que deben recibir suma atención de todos los agentes pertinentes.

Para combatir el tráfico de drogas debemos basarnos en las buenas experiencias de otros países y reconocer que la prevención es la clave. Nuestros esfuerzos en ese ámbito deben ser parte integral de nuestros esfuerzos por restablecer el estado de derecho y desarrollar la economía para mejorar la capacidad del país de eliminar las actividades relacionadas con el tráfico de drogas.

China insta a la comunidad internacional, en particular a las instituciones financieras internacionales, a continuar prestando asistencia a Sierra Leona para proseguir con el proceso de consolidación de la paz y hacer posible que se logren más progresos. Por su parte, China hará su propia contribución al proceso de consolidación de la paz en Sierra Leona.

Sra. Pierce (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte) (*habla en inglés*): Sr. Presidente: Deseo sumarme a mis colegas para felicitarlo por haber asumido la Presidencia del Consejo de Seguridad en el mes de febrero y felicitar a la misión de Francia por su excelente dirección del Consejo el mes pasado. Tengo el gran honor de dar la bienvenida al Sr. von der Schulenburg al regresar al Consejo en su nueva condición de jefe de una misión integrada muy importante, la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL), que es de alguna manera un experimento. En consecuencia, no solamente deseamos que funcione bien, sino que, naturalmente, también debemos seguir sus progresos con gran interés. Además, quiero dar las gracias al Embajador Majoor y al Embajador Touray por sus exposiciones informativas.

Hemos escuchado muchas observaciones presentadas por oradores anteriores. Mucho de lo que yo quería decir ya ha sido dicho por otros, por lo que seré breve esta mañana. No obstante, no quiero que se considere mi brevedad como una señal de falta de interés en lo que ocurre en Sierra Leona. Por el contrario, Sierra Leona es un asociado importante para mi Gobierno y, en general, para el Reino Unido. Hay gran interés y apoyo en el Reino Unido para Sierra Leona y su pueblo, y cabe celebrar la transición pacífica que ha tenido lugar hasta el Presidente Koroma. Fue muy positivo escuchar hablar al Embajador Touray sobre las perspectivas de cambio constitucional.

Quisiéramos utilizar esta ocasión para exhortar al Gobierno a revitalizar la coordinación con sus asociados para el desarrollo, particularmente para hacer realidad el Programa para el Cambio del Presidente Koroma. Las Naciones Unidas tienen un papel importante que desempeñar en este sentido y el Gobierno de Sierra Leona puede aprovechar plenamente la función de la UNIPSIL al respecto.

En los últimos meses la UNIPSIL ha realizado una buena labor. Ha empezado a trabajar con la Comisión de Inscripción de Partidos Políticos y ha utilizado muy bien el Fondo Colectivo para Elecciones. Su trabajo para ayudar en el examen bianual del Marco de Cooperación para la Consolidación de la Paz ha sido muy importante para la marcha constante de Sierra Leona hacia el desarrollo efectivo.

Junto con otros, esperamos que la UNIPSIL participe aun más en la promoción de alto nivel de la lucha contra la amenaza que representa el tráfico de drogas, la prevención y la solución de conflictos y la garantía de que la Comisión de Lucha contra la Corrupción realmente dé resultado. A menos que se avance en estos tres ámbitos de trabajo esenciales, será imposible para la UNIPSIL cumplir sus demás objetivos.

Deseo formular tres preguntas que, espero, el Representante Ejecutivo del Secretario General pueda responder en sus observaciones posteriores.

Con respecto a la evaluación de la consolidación de la paz hasta el momento y los objetivos para este año, ¿qué otros indicadores de éxito estima que deberíamos seguir y qué otros objetivos, de haber alguno, quisiera él agregar para 2009?

En segundo lugar, estaríamos interesados en escuchar un poco más acerca del golpe militar en Guinea. ¿Qué efectos tiene sobre Sierra Leona y sobre la labor de la UNIPSIL?

Finalmente, deseo referirme a dos cuestiones de procedimiento. Primero, agradecería que se me asegurara que en el próximo informe habrá algunos resultados convenidos e indicadores de éxito. Como dije al principio de mi declaración, es importante que esta misión integrada, nueva y experimental se evalúe apropiadamente para determinar si se puede utilizar como modelo en otras zonas. Obviamente, esperamos que se pueda hacer, pero, como dije, el seguimiento apropiado será clave para ello.

Por último, tan sólo quisiera que quede constancia en actas de nuestra decepción ante el hecho de que, aunque finalmente se ha desplegado la UNIPSIL, se haya tardado tanto tiempo en alcanzar esa etapa. Reconocemos que también se tardó mucho en la confirmación del nombramiento del Representante Ejecutivo y que algunos puestos en la UNIPSIL aún no se han cubierto. Consideramos que ese no es el modo correcto de proceder en una misión pequeña como la UNIPSIL y en un país como Sierra Leona, que aún muestra aspectos frágiles. Así pues, ya sea ahora o posteriormente, tendríamos mucho interés en escuchar de qué manera podrían las Naciones Unidas cambiar sus procesos para mejorar en el futuro la manera en que llevan a cabo este tipo de tareas.

Sr. Heller (México): Sr. Presidente: Permítame, en primer lugar, felicitarlo por haber asumido la Presidencia del Consejo y expresar también nuestro agradecimiento a la delegación de Francia por el trabajo realizado durante un mes muy complejo para la labor del Consejo.

México recibe con agrado el primer informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) (S/2009/59) y desea éxito al Sr. Michael von der Schulenburg en sus trabajos al frente de la misma. Agradecemos también la participación de nuestro colega, el Embajador Majoor, de los Países Bajos, a la cabeza de la configuración de la Comisión de Consolidación de la Paz encargada de Sierra Leona, y también del Representante Permanente de Sierra Leona, Embajador Shekou Touray, quien hoy nos ha ilustrado sobre los esfuerzos que viene realizando su Gobierno. Sin duda, deseamos destacar el contexto positivo que se presenta en Sierra Leona después de años de conflictos, reflejado en la ausencia de grupos armados y en los avances en el proceso de estabilización política y de consolidación de la paz.

En Sierra Leona, las Naciones Unidas han podido favorecer el impulso de reformas políticas, legales, económicas y administrativas para fomentar el desarrollo. Ahora se vuelve imperativo transitar a la capacitación de los recursos humanos locales y evitar una situación de dependencia de largo plazo. Para lograr lo anterior, el Consejo de Seguridad y los órganos de las Naciones Unidas no deben intentar trabajar solos. Por el contrario, deben fomentar y respaldar las iniciativas de los países de la región que conocen mejor las realidades locales y están en mejores

condiciones para fomentar la cooperación y el desarrollo. Sierra Leona se encuentra en un esquema de reconstrucción posconflicto que obliga a nuestra Organización a fomentar sus capacidades de complementariedad y de planeación.

Reconocemos los avances que la presencia de las Naciones Unidas ha generado en áreas fundamentales, como la promoción del diálogo entre los principales actores nacionales para evitar nuevos conflictos tribales; el apoyo al fortalecimiento del estado de derecho y la consolidación de instituciones; el apoyo político y el asesoramiento técnico para reforzar la Comisión Nacional de Derechos Humanos y el entrenamiento de las fuerzas de seguridad, entre otros asuntos. El impulso a mediano plazo de la consolidación de estos esfuerzos representa una tarea prioritaria para la UNIPSIL.

En materia de derechos humanos, reconocemos como un gran avance la promulgación de la Ley sobre los Derechos del Niño y la preparación de un plan sobre justicia de género. Vemos con agrado también los trabajos del Tribunal Especial para Sierra Leona y apoyamos los esfuerzos para lograr una justicia de transición que impulse el imperio de la ley y fortalezca la paz y la reconciliación nacional.

A pesar de todos estos avances, preocupa a México la información contenida en el informe del Secretario General que indica que, en el marco de la globalización del delito, Sierra Leona es utilizada cada vez más como un puente para el tráfico de drogas y el tráfico de armas; se han registrado varios actos de piratería en las costas de ese país; persisten disputas tribales como elemento potencialmente desestabilizador y la situación económica se ha deteriorado con un impacto particular en los precios de los alimentos.

Por lo anterior, estimamos que es fundamental que la UNIPSIL asista al Gobierno de Sierra Leona en la promoción del diálogo y la coordinación con países de la región, particularmente Liberia, Guinea, Guinea-Bissau y Côte d'Ivoire, para combatir el tráfico de drogas y el tráfico de armas bajo un enfoque de responsabilidad compartida ante estos fenómenos que amenazan la seguridad y la estabilidad del país y de la región, y que difícilmente podrán ser abordados con éxito sin el apoyo de la comunidad internacional.

México reconoce también el trabajo emprendido por la Comisión de Consolidación de la Paz a través de la configuración a la que ya se han referido varias

delegaciones. La movilización de recursos facilitada por dicha Comisión en favor de la instrumentación de los proyectos para el desarrollo del país ha sido fundamental para continuar afianzando los logros del proceso de paz. Igualmente es alentadora la labor de la Comisión al impulsar el acercamiento y el diálogo entre el Gobierno y los otros actores involucrados en el proceso político.

Apoyamos los esfuerzos de la Comisión para ampliar la base de donantes que permita al país contar con los recursos financieros necesarios para que la población se vea beneficiada a la brevedad por los dividendos de la paz y la reconciliación. Ello es especialmente relevante en esta coyuntura financiera mundial, en la que existe la posibilidad de que disminuyan los flujos de asistencia internacional para el desarrollo.

Resulta primordial asegurar una presencia sólida del sistema de las Naciones Unidas en Sierra Leona con capacidad suficiente para seguir apoyando la labor del Gobierno, de la Comisión y de todos los asociados nacionales, regionales e internacionales bajo una visión conjunta que respalde el desarrollo socioeconómico del país. El Programa para el Cambio, al que se ha referido hoy el Embajador de Sierra Leona ante las Naciones Unidas, merece el decidido apoyo de todos nosotros. Seguiremos apoyando todas las actividades que permitan a la UNIPSIL maximizar sus recursos y cumplir sus objetivos, como lo ha venido haciendo hasta ahora.

Sra. Villalobos (Costa Rica): Sr. Presidente: Al igual que quienes me han precedido, quisiera felicitarlo por haber asumido la Presidencia del Consejo durante el mes de febrero y saludar igualmente a la delegación de Francia por la Presidencia del mes de enero. Quisiera agradecer también al Representante Ejecutivo de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL), Sr. von der Schulenburg, y al Representante Permanente de los Países Bajos, Embajador Frank Majoor, en su condición de Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz, la presentación de sus informes y, en especial, las acciones desarrolladas en el cumplimiento de sus mandatos. Asimismo, deseo agradecer la intervención del Embajador Touray, en representación del Gobierno de Sierra Leona.

Mi delegación cree que la reconciliación y la unidad nacional en Sierra Leona revisten la más alta prioridad y requieren la participación y el compromiso activo de todos los sectores de su sociedad. Las divisiones étnicas y regionales de Sierra Leona deberían irse superando, tarea en la que el Parlamento de Sierra Leona —tal y como es una configuración multipartidista— tiene un papel muy importante que cumplir.

Otro componente fundamental del proceso de reconciliación nacional es el cumplimiento de las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación, particularmente el programa de resarcimiento de las víctimas del conflicto, que aún necesita un mayor apoyo internacional.

Igual urgencia reviste la consolidación institucional. Un sistema con instituciones estables que refuerce el estado de derecho y el imperio de la ley es absolutamente necesario para consolidar la paz, promover el desarrollo y contribuir activamente a una mejor inserción de Sierra Leona en los procesos internacionales.

Sin embargo, debemos tener muy en claro que la construcción institucional y la consolidación del imperio de la ley requieren, para cumplir su papel indispensable, un ataque frontal contra la corrupción que incluya una mayor transparencia en la gestión pública, en la rendición de cuentas y en el fortalecimiento de una cultura que incluya la lucha contra la impunidad. En este contexto, reconocemos el trabajo que lleva a cabo la Comisión de Lucha contra la Corrupción y su empeño por involucrar a la sociedad civil y a otros interesados nacionales en la vigilancia de la aplicación de la estrategia nacional de lucha contra la corrupción. Igualmente, reconocemos la labor de apoyo que realizan la UNIPSIL y la Comisión de Consolidación de la Paz para ayudar al Gobierno en esta lucha.

El Consejo debe prestar especial atención a la creciente amenaza para la seguridad de Sierra Leona que constituye el tráfico de drogas, problema que afecta a otros países de la región y que exige acciones más firmes. De lo contrario, todos los esfuerzos que se hacen en otros órdenes podrían ser socavados y, en última instancia, resultar inútiles. Por eso nos parece importante que el Gobierno y la UNIPSIL estén trabajando conjuntamente en la implementación de un plan de acción para enfrentar el comercio de drogas y el crimen organizado sobre la base del Plan de Acción Regional aprobado por los Estados miembros de la

Comunidad Económica de los Estados del África Occidental. A todas luces, estamos frente a un problema regional y, por ello, es necesario apoyar y fortalecer la capacidad de los organismos regionales para tratar estos y otros problemas, como el de la piratería, con un enfoque regional.

El Gobierno de Sierra Leona enfrenta retos que todos conocemos para fortalecer los procesos de desarrollo económico y social, apuntalar la gobernabilidad democrática, reformar el sector de seguridad y justicia e integrar a sus estructuras económicas y sociales a la población juvenil en el país.

En ese contexto, el apoyo de la comunidad internacional no puede ser soslayado. El trabajo conjunto del Gobierno con la UNIPSIL, en la implementación de la estrategia Programa para el Cambio formulada por el Presidente, es un paso en la dirección correcta que, sin embargo, requiere de otras acciones complementarias tal y como lo señalan el marco estratégico de la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas de apoyo a Sierra Leona y el Marco de Cooperación para la Consolidación de la Paz.

Concluyo instando al Gobierno de Sierra Leona a fortalecer sus acciones, reiterando nuestro apoyo a la UNIPSIL y al trabajo que realiza la configuración de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz y pidiendo igualmente un mayor apoyo de la comunidad internacional a los procesos que tienen lugar en aquel país.

Sr. Mayr-Harting (Austria) (*habla en inglés*): Sr. Presidente: Ante todo, deseo felicitarlo oficialmente por haber asumido la presidencia del Consejo. Deseo también felicitar a Francia por haber ocupado la presidencia durante el mes de enero.

Asimismo, deseo dar las gracias al Representante Ejecutivo del Secretario General, Sr. Michael von der Schulenburg, por su exposición informativa. Tenemos una experiencia positiva de larga duración de cooperación con él y nos impresiona el liderazgo que ha proporcionado a este enfoque amplio e innovador que las Naciones Unidas han elegido para su presencia en Sierra Leona.

Al igual que otros, consideramos que el paso gradual del esfuerzo de mantenimiento de la paz hacia un esfuerzo amplio de consolidación de la paz y de reconstrucción puede servir de ejemplo para las operaciones de las Naciones Unidas en otros lugares.

Unir a distintas entidades del sistema de las Naciones Unidas en un mismo lugar presenta numerosas ventajas. Dada las dificultades que Sierra Leona enfrenta en materia de corrupción y delincuencia organizada, acogemos con particular satisfacción la inclusión directa de los conocimientos de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD) y esperamos que la ONUDD pueda seguir aumentando su contribución.

Al mismo tiempo, la cooperación con las labores de la configuración de la Comisión de Consolidación de la Paz encargada de Sierra Leona, bajo la sabia dirección del Embajador Frank Majoor de los Países Bajos, es fundamental. Aunque la consolidación de la paz como tal todavía no ha culminado, consideramos que el éxito alcanzado hasta la fecha puede servir de nuevo como ejemplo para los esfuerzos de esa índole en los demás países de la región. No obstante, siguen existiendo numerosos problemas que Sierra Leona, la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) y la comunidad de donantes tienen que enfrentar. Me concentraré en tres de ellos.

En primer lugar, para que la estrategia de la comunidad de donantes internacionales tenga éxito, es fundamental que el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional hagan más hincapié de manera gradual en la reducción de la pobreza. El Programa para el Cambio de Sierra Leona refleja los grandes problemas en este sentido pero los buenos progresos en el rendimiento económico podrían correr peligro debido al alto índice de desempleo de los jóvenes. En ese contexto, iniciativas como el proyecto de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI) que atiende el desempleo de la juventud en la región del Río Mano son de suma importancia y es necesario fortalecerlas.

En ese contexto, deseo también mencionar que la lucha contra el desempleo de la juventud fue un importante componente de la resolución aprobada al final de la Conferencia sobre la Paz y la Seguridad en el África occidental que Burkina Faso y Austria organizaron en Uagadugú, en 2007. Seguimos respaldando los esfuerzos de la ONUDI antes mencionados.

En segundo lugar, la delincuencia organizada y los problemas conexos como el tráfico de estupefacientes, la corrupción y la proliferación de las

armas pequeñas siguen siendo prioridad en nuestro programa. Habida cuenta de que esos problemas tienen consecuencias transfronterizas, como la representante de Costa Rica acaba de mencionar, consideramos que deberían abordarse mediante enfoques regionales. En ese contexto, ante todo, deseo felicitar a Sierra Leona por haber ratificado ya la Convención de la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO) sobre armas pequeñas y ligeras. Consideramos que es muy importante que continúe ese proceso de ratificación y se concluya satisfactoriamente. Deseo también mencionar, como lo han hecho otros oradores, que el Plan de Acción de la CEDEAO contra el tráfico de drogas, es otro excelente ejemplo del éxito de la cooperación regional. El aporte de la ONUDD al documento sobre la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas crea una sólida base para una respuesta a largo plazo, amplia y coordinada al tráfico ilícito de estupefacientes y a la grave amenaza que presenta el uso indebido de drogas para la integración económica y social de la juventud en Sierra Leona.

En tercer lugar, consideramos que dos actividades son fundamentales en cuanto a la reconciliación: el seguimiento de las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación y las actuaciones del Tribunal Especial para Sierra Leona. El informe de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación contiene no sólo un registro histórico imparcial del conflicto en el país, sino también recomendaciones trascendentales y amplias para abordar las causas profundas del conflicto y promover la reconciliación. La Comisión de la Verdad y la Reconciliación, como algunos oradores ya han mencionado, propuso también un programa de resarcimiento, haciendo hincapié en particular en las necesidades de los mutilados, heridos de guerra y víctimas de violencia sexual. Pedimos al Gobierno de Sierra Leona que intensifique sus esfuerzos para dar seguimiento de manera sistemática a esas recomendaciones sumamente importantes y aplicarlas.

El Tribunal Especial alcanzó grandes progresos en 2008 y tiene la intención de culminar sus actividades en 2010. Además de su importancia como símbolo de justicia y rendición de cuentas, ha brindado también oportunidades de fomento de la capacidad a los profesionales nacionales que han adquirido experiencia en materia de estado de derecho. Desde nuestro punto de vista, sería importante preservar y utilizar esos conocimientos en Sierra Leona. Con ese fin, se deben crear estímulos para evitar la fuga de cerebros.

Deseo concluir señalando que Austria se siente alentada por la constante tendencia hacia el respeto de los derechos civiles y políticos en Sierra Leona y también por las iniciativas del Gobierno de Sierra Leona a favor de la promoción de los derechos de la mujer.

Sr. Skračić (Croacia) (*habla en inglés*): Ante todo, deseo dar las gracias al Sr. Michael von der Schulenburg por haber presentado el primer informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) (S/2009/59), así como por sus valiosos comentarios y observaciones. Mi delegación desea también dar las gracias al Embajador Frank Majoor, Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz, y al Embajador Shekou Touray, Representante Permanente de Sierra Leona, por sus intervenciones.

A Croacia le complace señalar la transición con éxito de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para Sierra Leona a la UNIPSIL, que une a todo el sistema de las Naciones Unidas, sus programas, sus actividades y fondos en Sierra Leona. Consideramos que el actual modelo de la UNIPSIL ha comenzado ya a dar frutos y a arrojar más resultados positivos. Deseamos encomiar a dos principales partidos políticos, el Congreso de Todos los Pueblos y el Partido Popular de Sierra Leona, por su constante interacción que, como nos ha informado el Secretario General, ha sido constructiva y cordial. Este nuevo clima contribuye en gran medida a la estabilidad del país y a prevenir nuevos conflictos. Ahora bien, es un hecho que Sierra Leona sigue dividida por líneas étnicas y geográficas y es necesario con carácter urgente que siga existiendo el diálogo y la cooperación entre todos los interesados pertinentes.

Croacia encomia al Gobierno de Sierra Leona por haber “hecho de la lucha contra la corrupción un elemento fundamental de su plataforma de reforma”. Acogemos con satisfacción la descentralización de los trabajos de la Comisión contra la Corrupción y el establecimiento de sus oficinas en las regiones septentrional y oriental del país. Nos parece especialmente importante la elaboración de un plan de acción cuyo objetivo principal es enfrentar las amenazas cada vez mayores que presentan el tráfico ilícito de estupefacientes y la delincuencia organizada, basado en el Plan de Acción aprobado en la Conferencia Ministerial sobre el tema del tráfico ilícito

de drogas, celebrada por la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental, el año pasado. Une a distintos organismos de seguridad bajo procedimientos operativos estándar con una división clara del trabajo y de las responsabilidades, enfoque que respaldamos plenamente.

Acogemos con satisfacción el primer informe sobre el estado de los derechos humanos elaborado por la Comisión Nacional de Derechos Humanos recientemente creada, así como los programas y las actividades de la Comisión. Al mismo tiempo, exhortamos al Gobierno a que siga aplicando las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación, incluidos los programas de resarcimiento de las víctimas del conflicto civil.

Croacia respalda firmemente la reforma del sector de la seguridad en Sierra Leona debido a que son precisamente las instituciones de seguridad las principales garantes de la consolidación de la paz y de la gobernanza democrática. Encomiamos a la UNIPSIL por su considerable aporte a la elaboración de las normas policiales en el país y sus esfuerzos dirigidos a fortalecer la asociación entre la policía y las comunidades locales. Por otra parte, es evidente que, a pesar de los progresos informados, queda mucho por hacer. Los principales problemas que enfrentan las autoridades de Sierra Leona —sean de inmediato o a corto plazo, como el aumento de los precios de los alimentos y de los combustibles, el tráfico de estupefacientes y la piratería, o a mediano y largo plazos, como el subdesarrollo o el desempleo de la juventud— presentan graves amenazas a los logros alcanzados hasta la fecha. El grado de éxito alcanzado por el Gobierno de Sierra Leona a la hora de enfrentar esos problemas definirá en gran medida el futuro del país. A este respecto, celebramos el Programa para el Cambio formulado por el Presidente Koroma, cuyo objetivo es una transformación fundamental de la economía mediante el crecimiento económico y el desarrollo humano. Al mismo tiempo, en el Programa se especifican las principales prioridades y se proponen vías de acción. Ello supone un gran cambio de actitud de la dependencia de la asistencia y la recuperación al crecimiento y el desarrollo mediante la creación de un entorno propicio para el desarrollo del sector privado y una mayor inclusión de la diáspora.

No cabe duda de que se necesitarán un firme liderazgo político y un apoyo internacional permanente para ejecutar este programa ambicioso. Asimismo,

acogemos con beneplácito la formulación de la nueva Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona, que refleja un marco estratégico en el que se esbozan las prioridades de las Naciones Unidas en Sierra Leona y se canalizan con eficacia todos los recursos disponibles. Albergamos la esperanza de que estos documentos, que se refuerzan mutuamente, aceleren de manera significativa la recuperación socioeconómica del país y garanticen la estabilización permanente de su paz y su seguridad.

Por último, felicitamos a la Comisión de Consolidación de la Paz por el papel decisivo que desempeña en Sierra Leona para atraer el apoyo continuo de los donantes al país. Celebramos el segundo informe sobre el cumplimiento de los compromisos que se enuncian en el Marco de Cooperación para la Consolidación de la Paz, así como las recomendaciones que en él figuran sobre las próximas medidas necesarias.

El Presidente (*habla en inglés*): Ahora haré uso de la palabra en mi carácter de representante del Japón.

En primer lugar, doy las gracias por las amables palabras dirigidas a la Presidencia en el mes de febrero. Es importante que la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) alcance con rapidez su plena capacidad de funcionamiento bajo el nuevo liderazgo del Representante Ejecutivo del Secretario General, Sr. Michael von der Schulenburg. Nos alientan la creciente estabilidad de Sierra Leona, así como el éxito de las elecciones celebradas en julio de 2008 y las elecciones parciales del mes pasado. Estos progresos indican que en Sierra Leona se sigue afianzando una cultura democrática.

Sierra Leona representa un modelo de transición del mantenimiento de la paz a la consolidación de la paz. No obstante, quedan desafíos importantes relativos a la buena gobernanza y la creación de oportunidades de desarrollo para la población. Creemos que las siguientes esferas deben recibir una atención prioritaria centrada en la perspectiva de la seguridad humana: en primer lugar, reforzar la buena gobernanza, las principales instituciones democráticas, el diálogo para la cohesión y la reconciliación nacionales y la rendición de cuentas de los funcionarios públicos. Respalamos los esfuerzos del Presidente Koroma para combatir la corrupción y cambiar la actitud de los que trabajan en el sector público.

En segundo lugar, hay que controlar el tráfico de drogas y la piratería en aguas territoriales de Sierra Leona. Los esfuerzos concertados del Gobierno de Sierra Leona y de los asociados internacionales deben acelerarse. La cooperación regional por conducto de la Comunidad Económica de los Estados del África Occidental es importante para hacer frente a estas nuevas amenazas. En tercer lugar, se deben adoptar medidas para mejorar los medios de subsistencia de la población. Hay que prestar apoyo con urgencia a fin de crear oportunidades de empleo para los jóvenes. También debemos respaldar los esfuerzos del Gobierno para reducir su gran dependencia de las importaciones de alimentos y alcanzar la autarquía para 2010, utilizando los valiosos recursos humanos de los jóvenes en las zonas rurales. El suministro de electricidad y la infraestructura básica de transporte también son esenciales.

Estas prioridades están reflejadas en el Programa para el Cambio formulado por el Presidente Koroma, el marco de Cooperación para la Consolidación de la Paz y la Visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona. Espero que se pueda lograr una sinergia entre estos marcos. Valoro en particular la iniciativa del Representante Ejecutivo del Secretario General al formular la Visión conjunta de las Naciones Unidas. Representa un esfuerzo consciente para que todas las partes interesadas sobre el terreno, a saber, el sistema de las Naciones Unidas, el Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional y el Banco Africano de Desarrollo, puedan ocuparse de las esferas prioritarias de manera plenamente coordinada e integrada. Estimamos que este enfoque podría ser un buen modelo para otros esfuerzos de consolidación de la paz. Lo más importante no es la estrategia en sí, sino su aplicación.

La comunidad internacional debe fortalecer el apoyo político, económico y técnico. Tenemos que mantener el impulso. Es preciso desplegar esfuerzos, junto con los asociados tradicionales, para atraer nuevos asociados y ampliar la base de donantes. Damos la bienvenida a los numerosos nuevos asociados. El Japón ha prestado su asistencia en el sector energético y para el empleo de los jóvenes, y ahora considera la posibilidad de prestar asistencia para la producción de arroz en el Marco de la Coalición para el Desarrollo del Arroz en África.

Encomiamos el buen trabajo de la Comisión de Consolidación de la Paz y consideramos que el Consejo debe hacer suyas las conclusiones y recomendaciones

del segundo examen bianual de la aplicación del Marco de Cooperación para la Consolidación de la Paz.

Reanudo ahora mis funciones de la Presidencia. Habida cuenta de que se han formulado preguntas y observaciones, deseo invitar al Representante Ejecutivo a hacer uso de la palabra nuevamente.

Sr. von der Schulenburg (*habla en inglés*): Ante todo, permítaseme agradecer a todos los miembros del Consejo de Seguridad sus amables palabras de apoyo a la labor de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL), al equipo de las Naciones Unidas en el país y a mi persona. Este apoyo es muy alentador para mí y será útil cuando regrese a Sierra Leona para la labor que allí se lleva a cabo.

Permítaseme tratar de responder algunas preguntas. Naturalmente, los miembros me han formulado las preguntas más difíciles, a saber, sobre los puntos de referencia. No obstante, antes de responder, permítaseme responder en un contexto. Considero que la consolidación de la paz es un nuevo tipo de misión. Tal vez no todos sepan que una misión de consolidación de la paz plantea muchos interrogantes conceptuales. En los primeros tres meses tratamos de responder a la mayoría de ellos. El primero es en qué medida se necesita un representante ejecutivo del Secretario General y no un coordinador residente. Creo que debemos hablar con toda franqueza. ¿Ello añade valor o sencillamente es una capa más? Si es una capa más, entonces ¿cuál es? Hemos sostenido extensas conversaciones con nuestros colegas de los organismos de las Naciones Unidas al respecto, y opino que tal vez estemos bien encaminados en uno de los ámbitos en el que recibimos tanto apoyo de los organismos de las Naciones Unidas que podrían considerarnos una capa adicional que hasta cierto punto impide ver la luz del sol.

La otra pregunta es qué hace realmente digno de crédito a un representante ejecutivo, habida cuenta de que ya no tenemos fuerzas armadas sobre el terreno y, por lo general, no tenemos financiación como otros organismos. En tal situación, ¿qué nos hace dignos de crédito? Creo que se trata de una pregunta que todos debemos responder con toda claridad. He dado a la Comisión de Consolidación de la Paz algunas respuestas a esta pregunta, así como mi opinión sobre lo que se debe hacer.

La tercera pregunta se refiere a la relación entre una misión de consolidación de la paz sobre el terreno

y la Comisión de Consolidación de la Paz aquí en Nueva York. Como probablemente somos la primera —al menos en un sentido plenamente integrado— creo que este análisis es necesario, y espero seguir mi análisis con el Embajador Majoor en cuanto a mi opinión sobre esta relación. A mi juicio, la Comisión de Consolidación de la Paz reviste suma importancia para nosotros porque, aunque todos los organismos de las Naciones Unidas tienen juntas ejecutivas a las cuales presentan informes y reciben las aportaciones de los Estados Miembros que apoyan a los organismos, de hecho, la misión integrada de consolidación de la paz no tiene a nadie que desempeñe esa función, a menos que la Comisión de Consolidación de la Paz asuma la función de apoyar nuestros esfuerzos, de manera que podamos negociar con los Estados Miembros.

La pregunta final es la siguiente: ¿cómo integramos un mandato político con un mandato de desarrollo, suponiendo que en una situación posterior al conflicto la política tiene que ver sobre todo con el desarrollo, es decir, crear empleos, prestar servicios y otras cuestiones. Precisamente por eso no optamos por la modalidad tradicional del Marco de las Naciones Unidas de Asistencia para el Desarrollo, sino por el documento Visión conjunta, para poder fusionar ambos aspectos en una sola visión conjunta, que ahora cuenta con el apoyo de 15 organismos de las Naciones Unidas. Esto es muy alentador. Dicho esto, en las siete páginas del documento sobre la Visión conjunta sólo se describen las instrucciones.

Tenemos lo que denominamos uno más cuatro objetivos, o ámbitos prioritarios. Uno es principalmente político, e invito a los organismos de las Naciones Unidas a participar en él. Los demás guardan más relación con las prioridades de desarrollo. Ahora estamos tratando de detallar las medidas que se adoptarán con arreglo a los cinco objetivos. Estimo que el proceso concluirá a más tardar en marzo de 2009.

Se ha avanzado en gran medida en estos aspectos, sobre todo en algunas cuestiones difíciles como el desempleo de los jóvenes. Recientemente acordamos, no sólo entre los organismos de las Naciones Unidas sino con los principales donantes, presentar al Presidente una nota de asesoramiento de cinco páginas sobre lo que se podría hacer en cuanto al desempleo de los jóvenes, una de las principales esferas de riesgo del país. Cuando regrese proseguiremos este análisis, que se complementará con la creación de una comisión para la juventud.

También hemos dado al Presidente, en acuerdo con los demás, una nota de asesoramiento sobre la cuestión relativa al tráfico ilícito de drogas, en particular sobre la seguridad costera y la búsqueda de diferentes enfoques para resolver esta cuestión. Una de nuestras principales funciones es tratar no sólo de lograr el apoyo de la comunidad de las Naciones Unidas, sino también de nuestros principales asociados para el desarrollo. Tenemos un concepto similar sobre la atención de la salud, y también haremos otro tanto con respecto a las demás cuestiones.

Esperaba en particular —por esta razón se analizó con el Embajador Major, con el apoyo del Gobierno de Sierra Leona, la posibilidad de celebrar una sesión especial de la Comisión de Consolidación de la Paz— poder pasar de la etapa de la definición de las instrucciones generales a la de la creación de esferas programáticas, donde podríamos establecer puntos de referencia concretos. Creo que también pediré paciencia a ese respecto. Se trata de la primera vez, y creo que se consolidará muy bien.

En ese contexto, también quisiera responder a la pregunta del representante de Uganda sobre el fondo fiduciario de múltiples donantes. Uno de los acuerdos a los que llegamos entre nuestros colegas de las Naciones Unidas es que cuando consiguiéramos el dinero aprenderíamos de la experiencia del Fondo de Consolidación de la Paz, y entonces trataríamos de determinar en cuáles proyectos lo gastaríamos. Esta vez nos gustaría contar con el marco de desarrollo y presentar a la Comisión de Consolidación de la Paz no sólo políticas generales, sino los programas que queremos apoyar para cada uno de los objetivos. Se trata de un largo proceso consultivo; sólo cuando esté completo crearemos el fondo de múltiples donantes porque, en realidad, la financiación debe basarse en cosas concretas. No queremos un fondo de composición abierta porque eso ha creado algunos de los problemas que hemos experimentado con la puesta en marcha del Fondo de Consolidación de la Paz.

Permítaseme también responder brevemente a la pregunta del representante de Guinea. Guinea nos preocupa, y hemos escuchado decir al representante de Sierra Leona que su Gobierno está muy preocupado. También puedo confirmar ese punto, basándome en mis conversaciones con el Presidente. Guinea es un país que comparte una frontera muy larga con Sierra Leona. Como he mencionado, ciertas partes de la frontera, como Yenga, aún son motivo de controversia. Existen muchas relaciones culturales y étnicas en ambas partes. Según el Gobierno, la comunidad más numerosa de guineanos expatriados vive en Sierra Leona, de manera que, lo que pase allá tendrá consecuencias para Guinea.

Por nuestra parte, existen dos cosas más inmediatas que estamos tratando de monitorear. Con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados hemos acordado vigilar la frontera, en colaboración con la recientemente creada oficina para refugiados, a fin de comprobar si existe cualquier movimiento inusual y para predecir si se producirá algún movimiento desde Guinea hacia Sierra Leona. Por el momento no hemos detectado ningún movimiento, pero seguiremos vigilando.

Obviamente, el otro aspecto es la actividad delictiva internacional. Una de nuestras preocupaciones —si bien no deseo lanzar acusaciones en ese sentido— es, por supuesto, que los países vecinos que están sufriendo una crisis se convierten fácilmente en el destino elegido por los criminales de Sierra Leona, como pudimos comprobar con el secuestro del avión y el nuevo problema de piratería, que muchos consideran proviene de zonas colindantes que son menos estables que Sierra Leona.

El Presidente (*habla en inglés*): No hay más oradores inscritos en mi lista. El Consejo de Seguridad ha concluido así la presente etapa del examen del tema que figura en el orden del día.

Se levanta la sesión a las 12.10 horas.